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謹
ん
で
新
年
の
ご
挨
拶
を
申
し
上
げ
ま
す 

 

旧
年
中
は
、
オ
イ
ス
カ
活
動
に
格
別
の
ご
厚
情
を
賜
り 

厚
く
御
礼
申
し
上
げ
ま
す
。 

西
日
本
研
修
セ
ン
タ
ー
は
本
年
度
、
設
立
五
十
周
年
を
迎
え
ま
す
。 

今
後
と
も
母
な
る
地
球
の
ふ
る
さ
と
づ
く
り
と
、
海
外
研
修
生
の 

人
材
育
成
に
邁
進
し
て
ま
い
り
ま
す
。 

何
卒
、
変
わ
ら
ぬ
ご
支
援
、
ご
指
導
を
賜
り
ま
す
よ
う 

よ
ろ
し
く
お
願
い
致
し
ま
す
。 
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２０１７年 こんな１年にしたい！漢字１字で表すと・・・？？ 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※FBS福岡放送「頑張るキミに花束を！」にて、研修生たちが

初体験のソフトボールに挑戦する姿を放映中です。 

 

  

 
 

 

 

 
 

 

忠実な心を大

切にしたい。 
何ごとも一生懸命に。 

パサン 

ルケ 

イスラム教の人で心

通じ合う出会いがあ

りますように。レスカ 

 

元気いっぱい美味し

い料理作ります。 

シュガー 

いろいろなことに挑

戦したい。ソヘイン たくさん働く。コノール 

自分を信じて国に帰っ

ても頑張る。パニャ 

Never give up！ 

マイク 

たくさんの夢を持つ

こと。そして叶える。        

何事もバランス

良く。ザグダ 
みんなが幸せに過ごせま

すように。マー 

２年ぶりの家族。 

楽しみ。ディマス 

たくさん勉強する。 

有機農家になっ

て成功したい。 

今年も元気よく！ 

ジョシ 

フレッド 

 

インタン 

第６４１号 

平成２９年１月号付録 

ヘリ 

mailto:oiscanto@oisca.org


 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

オイスカ福岡県議会議員連盟交流報告会 

１２月８日、福岡県議会定例議会初日、県議会にて 

オイスカ国際活動促進福岡県議会議員連盟７４名 

（会長：塩川秀敏先生）（以下：県議連）の海外研修生活 

動報告会及び懇親会を開催して頂きました。第一部の報 

告会では、今年７月に県議連として初のオイスカ海外現 

場視察としてフィジー共和国へ訪問頂いた報告及び４月 

からの研修の様子を報告しました。第二部では会場をレ 

ストランに移し、小川洋県知事、中尾正幸県議会議長もご 

出席頂き研修生のスピーチや自己紹介、お得意のバンブ 

ーバンドの披露等をさせて頂きました。県知事も７月にイン 

ドネシアの研修センターに訪問して頂き OB研修生の活躍 

を見て頂き、より一層懇親会が盛り上がりました。議連の皆 

様、ありがとうございました。本年もよろしくお願い致します。 

（廣瀬） 

 

カンボジアＯＢ研修生ワンナさん来所 

１２月７日～１２日にかけて、ＯＢ研修生のワンナ（２００８

～２００９年・ＭＵＦＧコース）が研修センターを訪問し、来年

度からスタートする予定のカンボジア・バッタンバン県での

有機農業プロジェクトに関する打ち合わせや調整を、４日

間にわたって実施しました。１２月９日には、東京本部の海

外事業部・藤井課長にも参加して頂き、現状の把握や計画

書作成、プロジェクト運営についてアドバイスを頂きました。

滞在中にはいろいろな行事に参加してもらいながら農業関

連の施設見学も行い、大変忙しいスケジュールでしたが、

現在研修中のカンボジア研修生２名にとっても、帰国後の

活動を明確に理解する 

事が出来て、大変良い 

刺激となりました。ワンナ 

さんこれからも頑張って 

ください。（豊田） 

 

ご協力ありがとうございます！ 

（平成２８年１２月１日～１２月２７日）（敬称略） 

新入会：定松一生 

寄付金：九州林産（株）、西部ガス（株）、（株）筑豊製作所、 

山本豊呼 

寄付品：原田明、セイワパーク（株）、筥崎宮、麻生誠、 

（株）丸善自動車、日本エコシステム（株）、園田法文 

（株）タカモト福岡支店、有岡美香、ひなた村自然塾、 

南国興産（株） 

 

 

５日（木）神社参拝 

７日（土）出初式 

１３日（金）中尾福岡県議会議長新春の集い 

１４日（土）脇山公民館新春の集い 

２５日（水）国際ボランティア研修生ディマス帰国 

２８日（土）田隈料理交流会／高取世界の絵本読み聞かせ 

 

鬼木大明神の一句 

うまく行かないのを環境や他の人など周りの

せいにするな！うまく行かない真因が自分自

身にあることが多いのだ！ 

まずは自分自身をかえり見 

てみろ！まずはこの内者的 

思考から始めろ！ 

ミャンマーＯＢ研修生チコさん来所 

１２月１２日（月）、ミャンマーのＯＢ研修生・チコさん（２００４

年）一行４名が研修センターを訪問しました。現在チコさん

は、福岡に本社のあるハーブティなどをインターネットで販売

している会社に所属しており、ミャンマーの東部にあるシャン

州で、７０件の農家にハーブの栽培指導や普及活動に携わっ

ています。持ち前のリーダーシップを発揮して、栽培農家をど

んどん増やしながら、ハーブの生産も徐々に上がっていると

いう事でした。チコさんの説明によると、「活動をしている村の

若い人達は、昔からの農業では食べていけないので、山奥へ

行ってケシ（麻薬）栽培の労働者として出稼ぎに行きます。ハ

ーブの栽培で安定した収入が得られれば、麻薬の栽培をしな

くても大丈夫です」との事でした。活動する場所はオイスカで

なくても、オイスカの精神がしっかりと身についているチコさん   

のこれからの活躍を

期待しています。 

（豊田） 

 

 

体験農園便り 

１２月２４日（土）に、体験農園の皆さん約１２０名が参加し

て「もちつき大会」を開催しました。オイスカの年末のもちつき

は、親子でもちつきはもちろんの事、出来上がったもちを丸

めたり、正月飾りを作ったりしながら、つきたてのおもちや豚

汁をお腹いっぱい食べてもらいます。中には「３０個もおもち

を食べました」という中学生もいましたが、１年の締めくくりと

して、このように沢山の人に集まってもらってもちつきが出来

るという事は、本当に有難いことです。参加者の皆さんと今

年１年間を振り返り、「今年はトマトがだめだった」「ネギが美

味しかった」など 

と話をしながら、 

来年の体験農園 

が更によい実り 

を得られるように 

がんばっていき 

たいと思います。 

（豊田） 

 日本語能力試験 

４月に入所し２か月の語学研修を経て、暑い日も雨の日も研修をしながら、技能実習生は 

仕事をしながら、少しずつ日本語の学習を頑張ってきました。日常会話はお手の物でも、試験 

となると漢字や文法が・・・。苦労しながらも研修生同士励ましあい、職員にも大量の宿題や激 

励を受けながら１２月４日、日本語能力試験に挑みました。緊張しながらも、自分なりにやり切 

った顔で帰ってきました。結果は２か月後・・・・みんな合格できますように！！！（彦坂美保） 

  

1月の予定 

   

 

 

マレーシア MJII副理事長来所 

１２月１３日～１４日、マレーシア・MARA公団配下の技

術専門学校「マラ・ジャパン・工業専門学院：以下 MJII」よ

り副理事長が来所されました。MJIIからは毎年技能研修

生として日本の各企業に人材を送り出し、日本の技術を

習得させ、帰国後、母国の発展に寄与する人材の育成事

業を行っております。今回の来日は、㈱正興電機製作所

様に配属されたラハマン及び、（有）大地企画様に配属さ

れたザイムルの激励に来られました。初めての福岡 MJII

卒業生が活躍する姿をみて安心されたとともに、今後の         

成長に高い期

待を持たれま

した。今後

益々の人材 

交流が活発

化します。 

（廣瀬） 

 

「頑張るキミに花束を！」 

FBS「頑張るキミに花束を！」を通してすっかり有名人にな

った研修生たち。これまでパンチ佐藤さんやソフトボール女

子元全日本代表の永吉理恵選手に指導して頂きながら初

めてのソフトボールに挑戦中の研修生。少年ソフトボール

チーム、高田川部屋の力士たちとの練習試合ではボロ負

け・・・悔しい思いをした研修生たちは、２月の本試合に向

けて合間の時間をうまく使いながら練習をしています。 

そして！第５弾の撮影が先日ありました。今回は航空自衛

隊背振山分屯基地の隊員 

さんと試合をしました。放送 

は２月の中旬を予定してい 

ます。近くなりましたらテレビ 

番組表をご確認ください。 

↑小川県知事    ↑塩川会長   ↑中尾正幸県議会議長 

 
 

 

 

←真ん中 

 チコさん 
ワンナさん家族と→ 


